
■令和6年度　市長をかこむ会  　　　　

舌田地区　R6.8.4（日）　　19：00～20：26　　場所：舌田地区公民館

出席者 住民 21人
市　大城市長・井上市立病院事務局長
政策推進課　菊地補佐・大上主査

担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

生
涯
学
習
課

※事前質疑
旧舌田小学校
敷地の弓道場
建設について

旧舌田小学校敷地の弓道場建設につ
いて、進捗状況を教えてほしい。

弓道場の建設については、昨年度、実施設計と
プールの解体工事を行ったところである。
今年度は、弓道場の機械設備工事と電気設備工
事の入札を7月4日に行い、それぞれ千葉設備と井
上電気が落札した。
また、建設主体工事の入札を7月11日に実施して
おり、河野工務店が落札した。いずれの工事も工
期は来年2月28日までとしており、弓道場は年度内
に完成の予定である。
舌田地区の皆様におかれては、弓道場の建設に
伴う工事車両の往来や騒音のため、大変ご迷惑を
おかけするが、ご理解とご協力をよろしくお願いす
る。
【補足】
弓道場関係では外構工事が残っており、9月に入
札を行う予定である。なお、その工期は来年3月31
日までとしている。

生
涯
学
習
課

※事前質疑
旧舌田小学校
敷地の倉庫建
設について

旧舌田小学校敷地の倉庫建設につい
て、進捗状況を教えてほしい。

倉庫建設については、8～9月に整地工事、12月ご
ろまでに倉庫建設の入札ができればと考えてい
る。（秋ごろには倉庫の設計は完了の予定である
が、建築確認申請が必要であるため、入札まで時
間を要する。）倉庫の完成は来年2月末を見込んで
いる。
なお、建設予定地にはグレーチング側溝の水路が
あり、倉庫と接触するため、水路の撤去等ができな
いか、現在調査をしているところである。
撤去等ができない場合は、倉庫の配置や大きさを
変更しなければならないため、その際は地元の皆
さんに相談させてほしい。

生
涯
学
習
課

旧舌田小学校
体育館につい
て

旧舌田小学校体育館は古く、床は凸凹
である。トイレも含めて修繕してほしい。

旧舌田小学校体育館は寄附でいただいたものなの
で、勝手に壊すことはできない。今後、地区の皆さ
んと協議して方向性を決めていきたい。
【補足】
旧舌田小体育館は、主にスポーツ少年団（八幡浜
ジュニアサッカー）が雨天時に利用するほかは、舌
田地区がスポーツフェスタの競技練習等で利用す
る程度である。
利用者及び地域のニーズを聞き取り、今後の対応
を検討したい。

建
設
課

現場確認後の
連絡について

約1か月前、大雨で家の裏に泥水が流
れてきたので、建設課職員に来てもら
い、私と合田区長が立ち会った。しか
し、その後、建設課から何の連絡もない
ので、合田区長に連絡してほしい。

担当課の方から合田区長に連絡するようにする。
【補足】
水路の底打ちコンクリートに損傷した箇所が見ら
れ、そこから水が流れ込んでいる状況であった。
水路の底打ち及び排水管設置 の修繕工事を業者
に発注済みである。
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担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

生
涯
学
習
課

旧舌田小学校
体育館につい
て

旧舌田小学校体育館は古いので建て
替えてほしい。建て替えれば、八幡浜中
学校の部活や避難所として使用するこ
ともできるし、マンダリンの使用頻度が
増えることにも寄与すると思う。

建て替えるのであれば、敷地の制限があるので今
の大きさでしかできない。そして、それをどう使用し
ていくかが課題となってくる。今後、体育館の使用
頻度、使用目的などを考慮して、建て替えるのか修
繕するのか検討したい。
【補足】
旧舌田小体育館は、主にスポーツ少年団（八幡浜
ジュニアサッカー）が雨天時に利用するほかは、舌
田地区がスポーツフェスタの競技練習等で利用す
る程度である。
利用者及び地域のニーズを聞き取り、今後の対応
を検討したい。

生
涯
学
習
課

弓道場につい
て

弓道場はマンダリンをうまく活用しなが
ら、数十年後に利用する人が少ないと
いうことにならないようにしてほしい。

弓道場単体で収益を出すことは難しいが、弓道の
大会を誘致し、使用頻度を増やしていきたい。公式
の試合ができるのは南予で八幡浜だけになるの
で、弓道場ができることにより、八幡浜に多くの人
が来るということにつながると思う。弓道でまちを盛
り上げていきたいので、地区の皆さんの理解・協力
もお願いする。

子
育
て
支
援
課

新しい児童セ
ンターの利用
見込みについ
て

今後、八幡浜市では人口減少や高齢化
が進むと思うが、四電跡地に新しい児
童センターを建設した後の利用見込み
はどうなっているのか。

子どもの数は減っているが、児童センターは必要な
施設だと思っている。栗野浦の児童センターは交
通アクセスが良くないので、市民の要望なども受
け、交通アクセスの良い四電跡地に建設したい。
施設をつくることにより、八幡浜に帰って子育てを
する人が増えてほしい。
【補足】
児童センターの令和5年度の実績は八幡浜児童セ
ンターは延べ人数で約4,000人利用しており、保内
児童センターでは約25,000人の利用実績がある。
新しい児童センターを建築するにあたり、子ども達
の意見を取り入れた施設の建設及び運営を行って
いく予定で、子ども運営型の児童館を目指してい
る。よって新しい児童センターは利用者が増えてい
くものと考えている。

生
涯
学
習
課

旧舌田小学校
グラウンドの
利用について

県消防操法大会出場にあたり、大会前
日に旧舌田小学校グラウンドで操法の
練習を予定していた。しかし、弓道場建
設の資材がグラウンドに置かれ練習が
できなくて残念であった。

市を代表して頑張ってもらい感謝する。大会前日に
練習ができなくて大変申し訳なかった。
【補足】
業者には、大会前日まで消防団が使用するため配
慮するよう事前に連絡していたが、徹底できておら
ず、大変申し訳なく思っている。
今後はこうしたことが起こらないよう、業者との連絡
を密にして工事にあたりたい。

生
涯
学
習
課

旧舌田小学校
体育館につい
て

旧舌田小学校体育館について、地区か
ら修繕の要望があった場合、早急に対
応してほしい。

地区の総意として要望があれば、対応するようにし
たい。

生
涯
学
習
課

旧舌田小学校
グラウンドの
利用について

県消防操法大会練習のために、旧舌田
小学校グラウンドの利用申請をし許可を
得ていたにもかかわらず、建設資材が
グラウンドに置かれ練習ができなかっ
た。どういう経緯でそうなったのかは分
からないが反省してほしい。

大会前日に練習ができなくて本当に申し訳なかっ
た。私の指導不足であり、経緯を確認後、担当から
も謝罪するようにする。
【補足】
操法練習について業者には事前に連絡していた
が、徹底できておらず、本当に申し訳なく思ってい
る。
舌田分団長さんには、担当から謝罪をした。
今後はこうしたことが起こらないよう、業者との連絡
を密にして工事にあたりたい。
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担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

建
設
課
・
生
涯
学
習
課

愛宕中学校テ
ニスコートのト
イレについて

昨年の市長をかこむ会で、愛宕山テニ
スコートのトイレを新しくしてほしいと要
望した。トイレ利用者からも「臭い、汚
い」といった声を聞く。テニス利用者も増
えており、新しいトイレをつくってほしい。

昨年の要望を受け、私の方から新しくつくるように
指示している。進捗状況を確認し連絡する。
【補足】
（生涯学習課）
改めて現場を確認したところ、便器等の設備は老
朽化が進んでいるものの、建物の躯体は使えそう
であるので、今年度内に内外装のリニューアルを
行うことで対応したい。

政
策
推
進
課
・
学
校
教
育
課

旧小中学校の
跡地利用につ
いて

小中学校の統廃合が進んだ場合、旧小
中学校跡地の利用予定はあるのか。

今後、小学校の統廃合も検討していく必要がある。
島根県益田市で児童8人の小学校、保育所、公民
館、診療所が一緒の複合施設を視察し、参考と
なった。まずは地元の方の意見を聴きながら、旧小
中学校の活用方法を決めていきたい。
【補足】
（学校教育課）
八幡浜市学校再編第2次実施計画では、令和8年4
月1日を目途に、川上小学校、双岩小学校、神山小
学校3校を統合して、新設校設立を予定しており、
小学校は12校から10校になる計画である。令和10
年度以降については、八幡浜市学校再編第3次計
画を策定して、小学校の再編を進めていく。跡地利
用について、具体的な利用計画はまだ無いが、地
元の方の意見をはじめ様々な意見を聴取し検討し
ていく予定である。

総
務
課

避難所につい
て

津波や地震などの災害の際、避難所は
小中学校や公民館になるのか。

津波の際、まずは高台に避難してほしい。津波が
引いた後は、公民館やマンダリンに避難することに
なると思う。
【補足】
愛媛県が令和2年3月に、最大クラスの津波が発生
した場合に、住民等の生命・身体に危害が生ずる
おそれがある区域として、津波防災地域づくりに関
する法律に基づき「津波災害警戒区域（イエロー
ゾーン）を指定した。
地震災害のみの場合は、舌田地区公民館等の市
が指定している指定避難所の建物状況を確認した
後、建物が使用可能であれば、避難所として使用
することとなるが、地震後に津波が発生した場合
は、命を守る行動としてできるだけ高く、できるだけ
早く避難する必要があることから、榎峠や舌間農道
等の津波一時避難場所へ避難してほしい。その後
は、地震や津波の被害状況により、市内全域で開
設することが可能な指定避難所を調査し、開設す
るので、その開設した避難所へ避難することとな
る。
まずは、自分の命は自分で守る行動をいち早くお
願いする。

生
涯
学
習
課

弓道場の駐車
場について

弓道場に駐車場があると思うが、駐車
場まではどのように行くのか。車がグラ
ウンドを通る場合、アスファルト舗装は
するのか。

動線は把握していないので、確認し連絡する。車が
グラウンドを通る場合、アスファルト舗装はすると思
う。
【補足】
駐車場の位置は体育館裏を想定しており、体育館
沿いにグラウンドを縦断する動線を考えている。
駐車場はアスファルト舗装するので進入路も同様
に舗装したほうがいいのではないかと思っている
が、地元の意向もあるため、ニーズを聞き取って工
事にあたりたい。
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担当課 事項 要望内容等 かこむ会での回答

政
策
推
進
課

婚活の施策に
ついて

市内には独身の方もたくさんいるので、
そのような方が結婚してもらうような施
策をしてはどうか。

婚活の事業はいろいろとやっているが、今の時代
なかなか難しい。現在、出会いサイトでの出会いが
多いので、出会いサイト登録料の支援などをしてい
る。何か良いアイデアがあれば、市で補助制度創
設などの検討もするので教えてほしい。
【補足】
八幡浜市では、県関連機関が運営する婚活システ
ムの入会登録料に対する補助事業（1人当たり上
限2万円）を実施しているので、ぜひ活用してほし
い。
そのほか、えひめ結婚支援センターと連携して若
者の出会いイベント、親の代理婚活なども開催して
いる。地区等が自主開催する婚活イベントへの補
助もあり、今年の6月には舌田地区主催の婚活イ
ベントにおいて補助金を活用した。

生
涯
学
習
課

指導者カード
取得費用の支
援について

ソフトボールをしているが、県大会など
に出場するには指導者カードの取得が
必要である。指導者カードの取得には
費用がかかるので、取得費用の半分程
度を支援してほしい。

生涯学習課の方で他の自治体の状況も確認し検
討する。
【補足】
2017年度のえひめ国体開催を契機に、市独自の助
成制度として公益財団法人日本スポーツ協会およ
びスポーツ協会に加盟する団体の競技指導者また
は審判員資格の取得に対して、受験料または受講
料の助成（上限1万円）を行っているところだが、あ
らためて資格取得の実態を調査し、助成制度の見
直しが必要か検討する。

学
校
教
育
課
・
生
涯
学
習
課

指導者カード
取得費用の支
援について

中学校部活の地域移行をする必要があ
るので、そのためにも指導者カード取得
費用の支援をしてほしい。

中学校の部活は学校教育課が担当なので、担当
の方で検討する。
【補足】
（生涯学習課）
2017年度のえひめ国体開催を契機に、市独自の助
成制度として公益財団法人日本スポーツ協会およ
びスポーツ協会に加盟する団体の競技指導者また
は審判員資格の取得に対して、受験料または受講
料の助成（上限1万円）を行っているところだが、あ
らためて資格取得の実態を調査し、助成制度の見
直しが必要か検討する。
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